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Terremoto:
come e dove
offrire e
ricevere aiuto

Terremoto: 
tutte le informazioni 
utili per 
i cittadini

Tasse: sospesi
i termini 
di pagamento 
compresa l’IMU

Soliera fa fronte all’emergenza grazie alla solidarietà
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andiamo in stampa a due 
settimane dalla terribile 
scossa sismica di dome-

nica 20 maggio, la prima di una 
serie di scossoni che hanno ge-
nerato perdite umane, diffuso 
inquietudine e messo letteral-
mente in ginocchio tutto un ter-
ritorio che si trova a nord del ca-
poluogo di provincia. Il pensiero 
più affettuoso va anzitutto alle 
cittadine e ai cittadini dei paesi 
più colpiti, a partire da Novi di 
Modena per proseguire con Mi-
randola, Finale Emilia, San Felice, 
Cavezzo, Medolla, Concordia, 
la stessa Carpi, e l’elenco po-
trebbe continuare. 
Soliera e i solieresi hanno reagito 
bene, in termini di solidarietà e di 
condivisione dei problemi, grazie 
in primo luogo alla squadra dei 
tecnici comunali e ai tanti, pre-
ziosi e instancabili, volontari della 
Protezione Civile. Il 20 maggio, 
a soli quindici, venti minuti dalla 
prima scossa delle 4:04, la sala 
operativa della Protezione Civi-
le di piazza Repubblica era già 
aperta, operativa, accessibile. 
Un’ora più tardi, la prima squa-
dra di volontari a raggiungere 

San Felice e Finale Emilia era 
quella partita da Soliera, con al 
seguito la cucina mobile, l’infer-
mieria e i generatori elettrogeni. 
Ma il terremoto ha colpito forte 
anche Soliera, soprattutto nella 
mattinata di martedì 29 maggio, 
generando quasi 200 sfollati, con 
diverse decine di immobili di-
chiarati inagibili. 
Posti letto, pasti caldi e tutto un 
insieme di altre misure subito 
messe in campo  a sostegno di 
chi è rimasto senza casa, costi-
tuiscono una confortante realtà 
che è sotto gli occhi di tutti. Ne 
diamo conto nelle pagine 4 e 
5. Qui ci limitiamo a sottolineare 
come i danni più significativi, per 
quanto riguarda il patrimonio 
pubblico, abbiano riguardato il 
Castello Campori. Sono in corso 
le verifiche - per forza di cose, 
complesse - da parte degli inge-
gneri, ma occorreranno diversi 
mesi prima che l’edificio torni ad 
essere agibile. Ciò ha compor-
tato una temporanea ridistribu-
zione degli uffici comunali negli 
spazi del palazzo municipale di 
piazza Repubblica e nella sede 
dell’Urp di via Garibaldi.

la terra trema, 
Soliera si mobilita

per aiutarsi



speciale terremoto

In seguito alle violenti scosse sismiche, in segno di vicinanza 
e aiuto agli sfollati e a chi vive in condizioni di disagio, sono 
state cancellate e rinviate a data da destinarsi le seguenti 
manifestazioni: 
• Arti Vive Festival (8-17 giugno)
• il Luna Park 2012 in via Mazzini
• la Gara del Miglior Salame
• il 2° Defilé di auto storiche 

Quanto alla 159ima Fiera di Soliera, il programma così com’e-
ra stato predisposto viene sostituito da due serate di ritrovo 
della comunità in piazza Lusvardi previste per sabato 23 e 
domenica 24 giugno, con la possibilità di mangiare il tradizio-
nale Tortellone di Soliera. 

 la Fiera e le altre manifestazioni
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 I numeri dell’emergenza
In seguito alle scosse sismiche 
più rilevanti di domenica 20, 
martedì 29 maggio e dome-
nica 3 giugno, il comune di 
Soliera si trova a far fronte a 
quasi 200 persone sfollate, 
delle quali 127 con la propria 

abitazione inagibile e le altre 
28 per ragioni sociali di assi-
stenza. Mentre andiamo in 
stampa, all’ufficio tecnico del 
Comune sono arrivate oltre 
600 richieste di sopralluogo 
alle abitazioni o ai capannoni 

29 maggio, sotto il tendone 
allestito dalla Protezione Civi-
le in piazza Lusvardi a Soliera 
(e per diversi giorni anche a 
Limidi), sono stati serviti, per i 
cittadini colpiti dal terremoto, 
oltre 4000 pasti caldi.

in quanto luoghi di lavoro. Di 
questi edifici, più di 300 sono 
stati già verificati dalle squa-
dre comunali. Al momento 
sono diverse decine le di-
chiarazioni di inagibilità.
A partire dalla sera di martedì 

 come e dove dare aiuto

Per offire volontariamente il proprio aiuto (distribuzione pasti, 
supporto alle strutture di accoglienza, ecc) o la disponibilità del 
proprio alloggio per ospitare sfollati, rivolgersi alla tensostruttura 
della Protezione Civile in piazza Lusvardi.
La raccolta di cibo non è in questa fase una priorità per Soliera; 
è possibile e utile offrire cibi non deperibili o bevande per la 
distribuzione di aiuti agli sfollati.
La raccolta di indumenti e giocattoli è gestita da caritas (pres-
so centro Papa Giovanni II – p.zza F.lli Sassi, martedì - mercoledì 
- sabato ore 9 - 12) e auser (presso mercatino del riutilizzo stra-

dello Morello martedì ore 9 - 12 - giovedì ore 15 - 18 - sabato ore 
9 - 12, 15 - 18).

conTrIBUTI In denaro
Per aiutare i cittadini solieresi e le popolazioni terremotate sono 
state attivate iniziative dal Comune di Soliera, dalla Provincia di 
Modena e dalla Regione Emilia-Romagna. 
È possibile effettuare un versamento in denaro direttamen-
te al COMUNE DI SOLIERA: codice IBAN IT 44 C 02008 67050 
000028482132 | causale “terremoto maggio 2012”.

provIncIa dI Modena
È attivo un conto corrente per raccogliere risorse da devolve-
re alle persone colpite dal terremoto: intestazione “Provincia 
di Modena Interventi di solidarietà”, codice Iban IT 52 M 02008 
12930 000003398693, causale “terremoto maggio 2012”.

regIone eMIlIa-roMagna
La Regione Emilia-Romagna ha attivato una raccolta fondi ri-
volta a quanti – privati ed Enti pubblici - desiderano versare un 
contributo per far fronte ai costi del terremoto che ha colpito le 
province di Modena, Ferrara e Bologna.Si può donare inviando 
un SMS o chiamando da rete fissa il numero 45500 per donare 
2 euro (servizio attivo con gli operatori TIM, Vodafone, WIND, 3, 
Poste Mobile, CoopVoce, Tiscali e Noverca e su rete fissa con 
Telecom Italia, Infostrada, Fastweb, TeleTu e Tiscali).

per i privati le possibilità sono le seguenti:
• versamento sul c/c postale n. 367409 intestato a: Regione 
Emilia-Romagna - Presidente della Giunta Regionale - Viale 
Aldo Moro, 52 - 40127 Bologna;
• bonifico bancario alla Unicredit Banca Spa Agenzia Bologna 
Indipendenza - Bologna, intestato a Regione Emilia-Romagna, 
IBAN coordinate bancarie internazionali: IT – 42 - I - 02008 - 02450 
– 000003010203;
• versamento diretto presso tutte le Agenzie Unicredit Banca 
Spa sul conto di Tesoreria 1 abbinato al codice filiale 3182 
(per i versamenti dall’estero il codice BIC/SWIFT è UNCRITB-
1NU2).
• per quanto riguarda invece gli Enti pubblici, è previsto l’ac-
creditamento sulla contabilità speciale n. 30864 accesa presso 
la Banca d’Italia - Sezione Tesoreria di Bologna.
In tutti i casi (privati ed Enti pubblici) il versamento dovrà essere 
accompagnato dalla causale: Contributo per il terremoto 2012 
in Emilia-Romagna.



speciale terremoto

Fino a data da definirsi, i mercati del martedì e del sabato si 
svolgeranno nel piazzale Loschi antistante il centro sportivo po-
livalente.

 I mercati settimanali
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 come e dove ricevere aiuto

oSpITalITà
A partire da sabato 2 giugno l’ospitalità notturna è diventata 
un servizio a disposizione  esclusivamente dei cittadini muniti 
di apposita autorizzazione* e di documento che ne accerti 
l’identità.
È possibile dormire presso:
• palestra ARCI ex tennis, via Arginetto – Soliera (dedicata ai 
non autosufficienti)
• campo coperto tennis, via Arginetto, – Soliera 
• palestra Pederzoli, via Papotti, 40 - Limidi
L’accesso ai locali (dalle ore 20 alle 22) è gestito dalla prote-
zione civile, il presidio notturno è gestito da volontari dell’asso-
ciazionismo, è assicurata la presenza di volontari dell’associa-
zionismo e del gruppo comunale di protezione civile di Soliera.
*L’autorizzazione è rilasciata ai cittadini sfollati con alloggi di-
chiarati inagibili o ai cittadini con specifiche necessità segna-

late dai servizi sociali.

Per gli sfollati di lungo corso è a disposizione una rete di acco-
glienza in strutture alberghiere in località marittime o in Appen-
nino, con coordinamento della Protezione Civile Nazionale. 

paSTI
A partire da sabato 2 giugno la somministrazione dei pasti è 
effettuata presso la tensostruttura di Piazza Lusvardi ed è un 
servizio a disposizione esclusivamente dei cittadini muniti di 
apposita autorizzazione* e di documento che ne accerti l’i-
dentità.
La preparazione del pranzo avviene presso la mensa comuna-
le, la cena è fornita da CIR.
Il pranzo viene distribuito da volontari dedicati dalle ore 12.30 
alle 13.30, la cena dalle 19.30 alle 20.30.

*L’autorizzazione è rilasciata ai cittadini sfollati con alloggi di-
chiarati inagibili o ai cittadini con specifiche necessità segna-
late dai servizi sociali.
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È una straordinaria storia di solidarietà concreta – nata sui sor-
prendenti canali aperti dai social network (Facebook, in que-
sto caso) - quella che lega Soliera al piccolo comune della 
provincia di Vicenza: Montegalda. 
Il paesino veneto conta poche migliaia di abitanti e si trova a 
metà strada tra il proprio capoluogo di provincia e Padova. 
È noto soprattutto per il Castello Bassomedievale, che ora si 
trasformato in una villa veneta di notevole bellezza.
 Nei giorni dell’emergenza terremoto, i volontari della Prote-
zione Civile di Montegalda hanno deciso di “adottare” So-
liera, alle prese con oltre 150 persone sfollate, una trentina di 
immobili dichiarati inagibili e criticità di vario genere.
I veneti hanno messo a disposizione diverse tende da 3/5 po-
sti, una decina di letti campo, corredati di lenzuola, asciuga-
mani e teli per anziani e adulti, cibo (in particolare pasta e 
barattoli di pomodori pelati) e acqua in bottiglie da mezzo 
litro. Dall’amministrazione comunale di Soliera sono partiti i più 
vivi e sinceri ringraziamenti.

 Soliera “adottata” dal 
comune di Montegalda

speciale terremoto

Un ringraziamento speciale va alla squadra di Vigili del Fuoco arrivata in aiuto da Torino: il caposquadra Massimo Peiretti, Marco Zagni, 
Alessandro Nacci, Gabriele Cossu e Andrea Atzori.

 Alloggi sfitti per cittadini in emergenza abitativa
Per fronteggiare la condizione 
di chi è rimasto senza abita-
zione dopo le scosse sismiche 
dei giorni scorsi, a seguito di 
un’ordinanza di inagibilità, il 
comune di Soliera cerca la di-
sponibilità di alloggi sfitti o a di-
sposizione da destinare a citta-
dini in emergenza abitativa. Si 
chiede ai proprietari la disponi-
bilità dell’alloggio per almeno 
120 giorni. Al proprietario sarà 
riconosciuto a titolo di indenniz-
zo direttamente da parte del 
Comune di Soliera un importo 
mensile, commisurato al perio-
do di effettiva occupazione, 
come di seguito indicato:
• appartamento fino a 50 mq 
-   300 euro
• appartamento da 50 a 90 
mq - 400 euro
• appartamento oltre 90 mq -  
500 euro

 Tasse: sospesi 
i termini di pagamento
Con decreto del Ministero 
dell’economia e delle finanze 
del 1° giugno 2012 , in corso di 
pubblicazione sulla Gazzetta 
Ufficiale, è stata disposta la 
SoSpenSIone deI TerMInI deI 
verSaMenTI e deglI adeM-
pIMenTI TrIBUTarI scadenti 
nel periodo compreso tra il 
20 MAGGIO 2012 ed il 30 SET-
TEMBRE 2012 nei confronti di: 
• persone fisiche, anche in 
qualità di sostituti d’imposta, 
che alla data del 20 maggio 
2012 avevano la residenza 
ovvero la sede operativa nel 
territorio del Comune di Solie-
ra inclusi quelli derivanti da 
cartelle di pagamento emes-
se dagli agenti della riscossio-
ne (Equitalia);
• soggetti, anche in qualità 
di sostituti d’imposta diversi 

dalle persone fisiche, aventi 
la sede legale o la sede ope-
rativa nel territorio del Comu-
ne di Soliera. Le ritenute già 
operate in qualità di sostituti 
d’imposta, devono comun-
que essere versate.

Sono pertanto sospesi anche 
tutti gli adempimenti (versa-
mento e presentazione di-
chiarazione) che riguardano 
i tributi comunali, quali IMU, 
ICI, addizionale Irpef, imposta 
di pubblicità. 

Sono altresì sospesi i termini di 
versamento degli avvisi d’ac-
certamento già notificati dal 
Comune e delle cartelle no-
tificate da Equitalia, aventi 
scadenza tra il 20 maggio ed 
il 30 settembre.

Per dare la propria disponibilità 
lasciare le proprie generalità 
ed un recapito telefonico al se-
guente indirizzo mail: emergen-
za.casa@comune.soliera.mo.it
oppure contattare il Comune 
di Soliera, tel. 059/568511
Rimane comunque valida per 
gli sfollati l’ordinanza nr. 1 (20 
maggio 2012) della Protezione 
Civile che, all’articolo 3, auto-
rizza ad assegnare ai nuclei fa-
miliari disagiati per il terremoto, 
un contributo per l’autonoma 
sistemazione fino ad un massi-
mo di 600 euro mensili, e, co-
munque, nel limite di 100 euro 
per ogni componente del nu-
cleo familiare abitualmente e 
stabilmente residente nell’abi-

tazione. Laddove si tratti di un 
nucleo familiare composto da 
una sola unità, il contributo me-
desimo è stabilito in 200 euro. 
Qualora nel nucleo familiare 
siano presenti persone di età 
superiore a 65 anni, portatori di 
handicap, ovvero disabili con 
una percentuale di invalidità 
non inferiore al 67%, è conces-
so un contributo aggiuntivo di 
200 euro mensili per ognuno 
dei soggetti sopra indicati. Tali 
benefici economici sono con-
cessi sino alla data della verifi-
ca di agibilità, qualora la stes-
sa non confermi l’inagibilità, e 
sono concessi in alternativa ad 
ogni altra forma di sistemazio-
ne alloggiativa. 
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 Fondo Innovazione: una via d’uscita dalla crisi

Prende avvio il 5° bando del 
Fondo innovazione che met-
te a disposizione delle imprese 
dieci milioni di euro di finanzia-
menti agevolati per sostenere 
investimenti in innovazione tec-
nologica, gestionale-organiz-
zativa e commerciale. Il bando 
è già disponibile per la consul-
tazione sul sito www.fondoinno-
vazione.it e le imprese potran-
no presentare le domande, 
esclusivamente on line, scari-
cando il modulo dal sito fino al 
25 giugno. 
Possono accedervi le piccole e 
medie imprese (e loro consorzi) 
con non più di cento addet-
ti, appartenenti ai settori del 
manifatturiero e dei servizi alla 
produzione con almeno un’uni-
tà operativa nella provincia di 
Modena.
Il Fondo innovazione, istituito nel 
2005, è promosso dalla Provin-
cia, dal Comune di Modena, 
dalla Camera di Commercio, 
dall’Unione dei Comuni mo-
denesi e da dieci Comuni del 
territorio tra cui Soliera. Si preve-
de che, con questo 5° bando, 
possano essere finanziate circa 
70 imprese, che si andranno 
a sommare alle 269 ammesse 
all’agevolazione nelle prime 
quattro edizioni. In totale, dalla 

sua istituzione, il Fondo ha mes-
so a disposizione delle imprese 
40 milioni di euro che si somma-
no agli attuali 10 milioni.
“Il Fondo ha lo scopo di raffor-
zare il credito alle imprese e al 
contempo di rilanciare la cre-
scita economica mettendo 
a disposizione delle piccole e 
medie imprese che innovano 
crediti agevolati a tassi parti-
colarmente contenuti e assistiti 
dalla garanzia dei confidi - af-
ferma patrizia natali, assesso-
re agli interventi economici di 
Soliera -. Questa è una risposta 
concreta che le istituzioni e il si-
stema bancario hanno saputo 
mettere in campo per affronta-
re la crisi di questo periodo, ag-
gravata per di più dagli eventi 
sismici di questi ultimi giorni. 
“Per rimettere in moto il sistema 
– continua Natali - è necessa-
rio infatti puntare su un’econo-
mia basata sulla conoscenza 
e sull’innovazione, sulla cresci-
ta sostenibile, che si rivolga ai 
giovani, agevoli l’imprenditoria 
femminile, che sia più efficiente 
sotto il profilo ambientale, più 
competitiva ed inclusiva, che si 
volga all’internazionalizzazione, 
che sia in grado di creare posti 
di lavoro favorendo così la co-
esione sociale”. 

Già nel 2008 un’azienda solie-
rese ha partecipato al bando 
ottenendo  un finanziamento 
di 147.000 euro a sostegno di 
un progetto di innovazione tec-
nologica con evidenti ricadute 
a vantaggio dell’economia lo-
cale.
L’attuale orientamento per 
l’assegnazione di contributi dal 
Fondo innovazione si aggiunge 
alle altre strategie di sostegno 
all’economia locale promosse 
dall’amministrazione comuna-
le tra cui:
• bando anticrisi: di incentiva-

zione alla nuova apertura degli 
esercizi commerciali, 
• bando di riqualificazione 
degli esercizi commerciali del 
centro storico, 
• sostegno all’imprenditorialità 
locale nei settori dell’artigiana-
to e del commercio mediante 
collaborazione con i Consorzi/ 
Fidi Cooperative di garanzia 
presenti sul territorio provincia-
le,
• sostegno all’Agricoltura me-
diante convenzione con Agro-
fidi rivolte alle piccole e medie 
imprese.

Lo scorso 12 maggio, con una cerimonia presso la sede 
di Confindustria Modena, anche il nostro concittadino 
villiam luigi pelloni, dipendente della Lombardini Srl di 
Reggio Emilia, è stato nominato Maestro del Lavoro, una 
prestigiosa onoreficenza concessa dal Capo dello Stato. A 
Pelloni le congratulazioni della redazione di “Noi di Questo 
Paese”.

 Maestro del lavoro



cartellone

Iniziative promosse dalla Fondazione campori
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 estate... Insieme: 
anticipazioni Mundus

arcI e UISp SolIera
“DOVE CRESCERE È UN DIVERI-
MENTO!”
Perché l’estate sia una stagio-
ne indimenticabile per i vostri 
bambini proponiamo labora-
tori di: pittura, musica, teatro, 
didattica naturalistica, costru-
zione di giochi, intercultura, 
sport, piscina, gite e tante altre 
sorprese.
Periodo: 11 giugno – 3 agosto 
e 27 agosto – 7 settembre dal 
lunedì al venerdì
Orario: dalle 7.30 alle 17.30, 
prolungato 18.30
Dove: palestra Polivalente Pai-
porta Centro Sportivo, Piazzale 
G. Loschi 190 – Soliera
Info: tel. 059.567869, 
331.1127140, 347.1116932

cSI, ScUola nUoTo carpI e FB 
pallavolo SolIera
“GIOCASPORT 2012 CENTRO 
ESTIVO SPORTIVO”
Giochi, sport, laboratori ma-
nuali ed  espressivi. Ampi spazi 
attrezzati per il tempo libero e lo 
sport. Varie escursioni di interes-
se naturalistico. Ogni settimana 
una giornata in piscina con la 
possibilità di usufruire di un cor-
so di nuoto gratuito tenuto da 
istruttori qualificati del CSI. Gite 
presso parchi acquatici, parchi 
di divertimento, di avventura.
Periodo: 11 giugno – 10 agosto 
e 27 agosto – 9 settembre dal 
lunedì al venerdì 
Al raggiungimento di un nume-
ro minimo di richieste il centro 
estivo sarà attivato anche nelle 
settimane dal 13 al 24 agosto.
Orario: dalle 7.30 alle 17.30, 
prolungato fino alle 18.30 
Dove: palestra “G. Loschi” 
(scuola media), Piazzale G. Lo-
schi 190 – Soliera e area verde 
circostante.
Info: Nadia tel.338.4166724, CSI 

>>> giovedì 12 luglio
ore 21.30, Piazza Repubblica 
danilo rea
omaggio a Fabrizio de andrè
Pianista di formazione classica 
si è affermato sulla scena mu-
sicale internazionale con un 
suo stile personale, maturato 
attraverso la carriera come jaz-
zista e oculate scelte musicali, 
audaci quanto originali.  Il suo 
repertorio non conosce limiti 
di genere. Dai Beatles alle arie 
d’opera, dagli standard jazz 
alle canzoni dei nostri cantau-
tori, la musica di Danilo Rea 
dimostra un eclettismo e una 
versatilità che fanno del jazz 
un linguaggio applicabile a 
qualunque tipo di brano senza 
limiti di sorta. Le sue composi-
zioni sono un equilibrio perfetto 
tra lirismo melodico e spiccato 
senso ritmico.

Carpi (Patrizia tel. 059.685402)

cIrcolo TennIS SolIera
“CRESCERE E DIVERTIRSI INSIE-
ME”
Uno spazio ricreativo che offre 
un percorso di apprendimen-
to al tennis accompagnato 
da svariate attività sportive, 
ludico-motorie ed educative. 
“Crescere e divertirsi insieme” 
è un modo per sviluppare la 
capacità di vivere in gruppo, 
un’opportunità per interagire in 
maniera felice e creativa, sem-
pre nel rispetto delle regole e 
del prossimo.
Periodo: giugno, luglio e set-
tembre, dal lunedì al venerdì
Orario: al mattino
Dove: Circolo Tennis Soliera, via 
Arginetto 450 – Soliera
Info: Daniele Balugani tel. 
392.0606253

parrocHIa e anSpI - lIMIdI
“a TU per TU”
Tom Canty e Edoardo Tudor 
sono nati lo stesso giorno, han-
nogli stessi tratti delicati del viso, 
la stessa figura esile, l’identica 
voce. Potrebbero essere ge-
melli, ma non lo sono e il caso 
ha deciso di farli incontrare...
Periodo: 11 giugno – 3 agosto 
e 27 agosto – 14 settembre dal 
lunedì al venerdì
Orario: dalle 7,30 alle 18
Dove: oratorio parrocchiale, 
via Limidi 1140 – Limidi di Soliera
Info: Monica Pollastri tel. 
349.4070239 

cenTro polIvalenTe lIMIdI
IL GIRO DEL MONDO IN UNA 
BANDIERA
Eeehh siamo tornate! Prepara 
la tua valigia, occorrono di-
vertimento, entusiamo e tanto 
ritmo! Se ancora non hai girato 
il mondo questa è la tua occa-

>>> giovedì 26 luglio
ore 21.30, Piazza Repubblica
Jimmy villotti
Jimmy Villotti, chitarrista già 
con il grandissimo Paolo Conte 
(era lui il Jimmy della splendida 
“Jimmy Ballando”) senza di-
menticare la lunga collabora-
zione con Francesco Guccini, 
è da diversi anni cantautore 
in proprio. Musicista ecclettico 
e completo, Villotti da sempre 
alterna la musica con raccon-
ti spassosi al limite del surreale. 
Più che un concerto un viag-
gio tra le note e la parte ironica 
della vita.

 I campi gioco estivi
per bambine/i della scuola primaria (da 6 a 11 anni)

sione! Breakdance, cricket, gite 
fantastiche, piscine, canottag-
gio sono solo alcune delle atti-
vità! Vieni a scoprire le altre!
Periodo: 11 giugno – 3 agosto
Orario: dalle 7,30 alle 18,30
Dove: Centro Polivalente, via 
Papotti 18, Limidi
Info: Monica tel. 347.9405238, 
Sissi tel. 333.8483284

cenTro SporTIvo SoZZIgallI
“GIOCO-SPORT-AVVENTURA”
Attraverso il gioco, gli sport, i 
laboratori didattici, i bambini 
avranno la possibilità di vive-
re un’esperienza unica, dove 
ci si riappropria del concetto 

di tempo libero, inteso come 
“tempo per qualcosa”: socializ-
zazione, creatività, occasione 
di scoperta, ricerca, conoscen-
za dell’ambiente, divertimento, 
relax in armonia con se stesso e 
con gli amici.
Periodo: 11 giugno – 27 luglio 
dal lunedì al venerdì
Orario: dalle 7.30 alle 18.30 con 
possibilità di iscrizione anche 
per mezza giornata
Dove: Ritrovo Sportivo di Sozzi-
galli, via Carpi Ravarino 1986 – 
Sozzigalli
Info: Ritrovo Sportivo di Sozzigalli 
tel. 059.563332, 331.1308467
UISP Carpi tel. 059.630934

Tutte le informazioni sui campi 
gioco possono subire variazio-
ni dovute alle scosse sismiche 
dei giorni scorsi.



 I consigli di lettura della Biblioteca campori

 Il calendario dei turni delle farmacie aperte
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8-14 giugno: Farmacia comunale
via Grandi 155, Soliera (tel. 059.561215 – 347.9210494)
15-21 giugno: Farmacia lodi
via Marconi 170, Soliera (tel. 059.567115)
22-28 giugno: Farmacia Sant’antonio
via di Vittorio, Limidi (tel. 059.561627)
29 giugno – 5 luglio: Farmacia popolo
via Marx 23, Carpi sud (tel. 059.690388)
6-12 luglio: Farmacia San giuseppe
via Papa Giovanni XXIII 70, Carpi nord (tel. 059.683599)
13-19 luglio: Farmacia San Benedetto
via Vasco De Gama 36/A angolo via Montecassino 1, Carpi (tel. 059.695360)

guardia medica festiva, prefestiva e notturna Carpi: tel. 059.659342

DIPINTI IN UN ROMANZO
Pittori e opere d ’arte protago-
nisti di romanzi e racconti

Susan Vreeland, la vita moder-
na, Neri Pozza 
Susan Vreeland, la passione di 
artemisia, Neri Pozza 
Oscar Wilde, Il ritratto di dorian 
gray, Einaudi
Dan Brown, Il codice da vinci, 
Mondadori
Antonia S. Byatt, le storie di 
Matisse, Einaudi
Pino Cacucci, viva la vida!, Fel-
trinelli
Tracy Chevalier, la ragazza con 

l’orecchino di perla, Neri Pozza
Fred Vargas, prima di morire 
addio, Einaudi
Susan Vreeland, l’amante del 
bosco, Neri Pozza
Antonio Tabucchi, racconti 
con figure, Sellerio
Elisabeth Van Gogh, vincent, 
mio fratello, Skira
Roberto Cotroneo, otranto, 
Mondadori
Daniele De Giudice, nel museo 
di reims, Einaudi
Michael Frayn, a testa bassa, 
Einaudi
(a cura di) F. Zambon, la cena 
segreta. Trattati e rituali catari, 

Adelphi
Gilbert Sinoué, Il ragazzo di Bru-
ges, Neri Pozza
Diane A. S. Stuckart, la mossa 
dell’alfiere, Nord
José Saramago, Manuale di 
pittura e calligrafia, Einaudi
Luigi Guarnieri, la doppia vita 
di vermeer, Mondadori
Hermann Hesse, l’ultima estate 
di Klingsor, Garzanti
Kazuo Ishiguro, Un artista del 
mondo effimero, Einaudi
Iain Pears, Il quadro che ucci-
de, Longanesi
Melania Mazzucco, la lunga 
attesa dell’angelo, BUR Rizzoli

Orhan Pamuk, Il mio nome è 
rosso, Einaudi
Henry James, racconti di artisti, 
Einaudi

a caUSa del TerreMo-
To la BIBlIoTeca non è 
acceSSIBIle. Un pUnTo 
dI preSenZa SI Trova da-
vanTI al cIneMa TeaTro 
ITalIa



UNIONE DELLE TERRE D’ARGINE

Nel mese di maggio, a Car-
pi, è stato eletto il primo Pre-
sidente della Consulta per 
l’integrazione dei cittadini 
stranieri dell’Unione delle 
Terre d’Argine e il Comitato 
esecutivo della stessa, com-
posto da quindici membri: 
ousmane cisse (nato in Mali, 
che ha ottenuto 9 voti su 25) 
è il primo Presidente di questo 
organismo; sua vice sarà Ire-
na Jagiello (Polonia, che ha 
ottenuto invece 5 voti su 25). 
Nel comitato esecutivo siede-
ranno tre persone in rappre-
sentanza delle associazioni 
di immigrati provenienti dal 
Pakistan, sei di quelle maroc-
chine, uno a testa per i citta-
dini di Tunisia, Cina e India: un 
rappresentante dei sindacati 
e due del volontariato com-
pletano il novero dei quindici 
componenti.
La Consulta, che verrà rego-
lata nel suo funzionamento 
da un apposito Regolamen-
to approvato dal Consiglio 
dell’Unione nel novembre 
scorso, vede dunque al suo 
interno non solo rappresen-
tanti delle associazioni degli 

immigrati e costituisce nel-
le intenzioni dell’Unione uno 
degli elementi fondamenta-
li per garantire inclusione e 
strumenti di rappresentanza 
e partecipazione dei cittadi-
ni stranieri. Suoi componenti 
sono anche infatti il Commis-
sario di Pubblica sicurezza, il 
Direttore di distretto dell’A-
zienda Usl, un rappresentan-
te dell’associazionismo per i 
diversi ambiti individuati, uno 
del Patto per la Scuola, uno 
della Commissione Pari Op-
portunità; e poi ancora uno 
ciascuno per ogni associa-
zione economica, datoriale 
e sindacale, e altri quattro in 
rappresentanza del volonta-
riato e della cooperazione.
Previsto anche un posto nella 
Consulta per ogni associazio-
ne etnica del distretto, avente 
Statuto e Atto costitutivo regi-
strato. Non sono invece previ-
sti gettoni di presenza per le 
sedute di questo organismo, 
né rimborsi spese. La Consulta 
dovrà infine riferire sui propri 
lavori al Consiglio dell’Unione 
almeno una volta all’anno.
Tra i compiti della Consulta 

 la nuova consulta dei cittadini stranieri

c’è quello di favorire la cono-
scenza delle regole della no-
stra società: diritti, doveri, ma 
anche l’educazione alla le-
galità e alla convivenza, sen-
za dimenticare la promozione 
delle Pari Opportunità. Il Pre-
sidente della Consulta (eletto 
ogni anno a maggioranza) 
può partecipare al Consiglio 
dell’Unione e intervenire con 
la sola facoltà di parola.

Noi abbiamo raccolto le testi-
monianze dei tre rappresen-
tanti solieresi.

Manjit Kaur (India)
Vengo dal nord dell’India. 
Vivo da 14 anni in Italia, sem-
pre a Soliera. Ho due figli nati 
qua: la grande ha 12anni, la 
piccola ne ha 5. Non cono-
scevo l’italiano, neanche una 
parola: piano piano ho impa-
rato, frequentato diversi corsi. 
Qui vivono diverse famiglie in-
diane, direi una cinquantina. 
I primi sono arrivati 23-24 anni 
fa. 
Per me la Consulta è utile 
per condividere i problemi di 
tante persone che  vivono. 

Per ogni comunità d’origine 
è utile, importante avere un 
referente, qualcuno che rac-
conti come stanno le cose. 
Per esempio c’è il problema 
della lingua e del fatto che le 
donne, quasi tutte, vivono in 
casa e hanno poche relazioni 
sociali.
Io faccio volontariato. Prati-
camente tutti i giorni accom-
pagno qualcuno dal medico, 
faccio da interprete. Stiamo 
pensando di costituire un’as-
sociazione, per ora siamo un 
gruppo che ogni tanto si riuni-
sce. La crisi si fa sentire molto, 
prima c’erano più occasioni 
di lavoro. Quando avevo le 
bambine piccole non potevo 
accettare lavoro e rifiutavo, 
ora che ne avrei bisogno, non 
lo trovo. Gli indiani lavora-
no per lo più nelle stalle, altri 
in fabbrica, un po’ di tutto, 
quello che si trova. I bambini? 
Si sono trovati sempre bene, 
perché sono nati qua. In più 
hanno la fortuna di parlare 
tre lingue: italiano, indiano e 
inglese. 

azzedine chaouki (Marocco)
La Consulta è un passo nel-
la giusta direzione, per tirare 
avanti, per essere corretta-
mente informati. È un prezioso 
segnale di attenzione, di que-
sti tempi con una crisi eco-
nomica che è dura per tutti, 
italiani e stranieri. Vivo qui da 
quasi 24 anni, sono arrivato a 
fine anni ’80 ed era tutto di-
verso. Posso dire che Soliera è 
cambiata soprattutto negli ul-
timi tre o quattro anni, proprio 
per la crisi.
Sono marocchino e ho sem-
pre mantenuto il rapporto 
con il mio paese. Ora sono 
due anni che non vado, ma 
in passato trascorrevo sempre 
buona parte di agosto in Ma-
rocco. Ho una figlia di 20 anni 
e un figlio di 15 e mezzo: loro 
sono nati qui, sono italiani e 
del resto anch’io ho la citta-
dinanza italiana. Anche loro 
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 Fondazione crcarpi: 350mila 
euro per il fondo anti sfratti
Ammonta a 350mila euro il 
contributo che la Fondazione 
Cassa di Risparmio di Carpi 
ha elargito al fondo che Pro-
vincia di Modena, Regione 
Emilia Romagna e Comuni 
hanno costituito per far fronte 
alla crescente marea di sfratti 
esecutivi per morosità che si 
registrano a causa della cri-
si economica. Dal canto suo 
l’Unione delle Terre d’argine 
ha recentemente aderito al 
protocollo d’intesa fra gli enti 
locali della provincia al fine 
di poter attingere al fondo 
anti-sfratti elargendo un con-
tributo agli inquilini morosi che 
si trovano in particolare stato 
di disagio. “Poiché il fondo so-
ciale per l’affitto è stato annul-
lato dal Governo, questo è un 
modo, assieme al piano casa 

ci mesi e di calmierare per lo 
stesso periodo il canone d’af-
fitto. 6000 euro annui, questo 
è il contributo massimo che 
potrà essere messo a disposi-
zione delle famiglie in difficol-
tà, specialmente a quelle che 
possono documentare redditi 
minimi, situazioni di cassa inte-
grazione o di disoccupazione, 
carichi di famiglia con perso-
ne handicappate o amma-
late. Il regolamento per poter 
presentare le domande verrà 
reso noto nei prossimi giorni 
attraverso gli uffici comunali e 
dell’Unione.

hanno i problemi di tutti: mia 
figlia, per esempio, ha finito la 
scuola e ora è senza lavoro. 
Ma devo dire che loro, i miei 
figli, non hanno mai trovato 
difficoltà, crescendo. Sono il 
presidente dell’Associazione 
culturale marocchina di So-
liera. Partecipiamo volentieri 
alle feste e alle attività esti-
ve del paese. Forse il nostro 
problema più grosso è la mo-
schea. Abbiamo uno spazio 
disponibile solo durante il pe-
riodo di Ramadan, ci piace-
rebbe avere un locale fruibile 
per tutto l’anno. 

edera vaccari (responsabile 
del volontariato)
Collaboro con la Caritas par-
rocchiale da molti anni. La 
Consulta è un’occasione per 
collaborare e conoscere me-
glio le realtà e le culture di 
altri paesi, che sono presenti 
sul territorio. Per instaurare un 
discorso di conoscenza alla 
pari, di più ampio respiro, non 
basato solamente sull’aiuto e 
sul bisogno contingente. Per 
questo abbiamo bisogno di 
persone credibili e integrate 
nelle proprie comunità di ori-
gine. Spesso noi conosciamo 
situazioni sporadiche, mentre 
così possiamo avere una per-
cezione più completa sul con-
testo sociale.
Ho voluto essere presente, in 

questa Consulta, perché col-
go una maggiore attenzione, 
vorrei che gli stranieri si inseris-
sero sempre di più nel tessuto 
sociale. Tra l’altro si genere-
rebbe maggiore sicurezza per 
tutti, anche rispetto a piccole 

varato dall’amministrazione 
comunale, per dare una ri-
sposta a quello che sta diven-
tando un grande problema 
sociale”. 
Nel 2010 in provincia di Mode-
na gli sfratti esecutivi sono sta-
ti più di 1100 e lo scorso anno 
le istanze di sfratto presentate 
in tribunale oltre 1300, di cui 
il 90% e più per morosità del 
l’inquilino. “Quello degli sfratti 
per morosità è un fenomeno 
in crescita. Con i contributi del 
fondo anti-sfratti si cercherà di 
allontanare il pericolo imme-
diato di sfratto: il contributo 
assegnato ai richiedenti che 
ne abbiamo i requisiti, verrà 
versato al proprietario il qua-
le, dal canto suo, si impegna 
a non proseguire l’azione giu-
diziaria per il periodo di dodi-

occasioni di tensione. 
I problemi? Penso ai ragazzi-
ni di seconda generazione – 
preziosi mediatori - che fanno 
fatica a completare il ciclo 
obbligatorio della scuola. A 
molte donne che vivono in 

casa: indiane, maghrebine, 
cinesi. Donne che non cono-
scono l’italiano, fanno fatica. 
In generale penso che l’immi-
grazione sia un terreno com-
plesso, delicato. I tempi devo-
no essere lenti e calibrati.
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L’argomento di questo numero del giornalino, scelto dall’opposi-
zione, meriterebbe di essere approfondito in sedi più opportune, 
per esempio durante le sedute del Consiglio Comunale presen-
tando mozioni, emendamenti al bilancio, interrogazioni. La tratta-
zione in un articolo di poche centinaia di parole risulta inefficace e 
strumentale: è facile scadere in demagogia senza affrontare con-
cretamente il tema. Ma la democrazia ha le sue regole e quindi 
non ci sottraiamo al compito dettatoci dalla minoranza. 
Vediamo di elencare qualche esempio pratico degli “sprechi” del 
nostro Comune: 
• sprechiamo risorse nel consentire a 180 bambini di frequentare 
l’asilo nido;
• sperperiamo nell’ospitare 42 anziani nella Casa Protetta “S. Per-
tini” e 13 nel centro diurno;
• consumiamo denari per seguire i disabili nei centri diurni e resi-
denziali, dare assistenza a domicilio a 35 persone anziane e soste-
nendo con varie forme di aiuto economico circa 250 nuclei fami-
liari in grave difficoltà;
• sciupiamo soldi nel costruire la nuova scuola materna, con un 
progetto innovativo, all’avanguardia nel risparmio energetico che 
permetterà di gestire la struttura azzerando le spese di gestione;
• scialacquiamo nel contribuire alle rette dei ragazzi, di famiglie in 
difficoltà, che praticano attività sportiva.
Bene, se questi sono gli sprechi allora ne siamo orgogliosi; se poi 
dalle opposizioni emergono rilievi puntuali e documentati siamo i 
primi a volerne discutere in Consiglio Comunale. Però un minimo 
di serietà ci deve essere, perché non possiamo continuare ad es-
sere criticati perché l’asilo di Ganaceto costa meno (ndr: voci di 
popolo) visto che è una struttura completamente diversa, oppure 
continuare a sentire che la scuola elementare Garibaldi andava 
demolita 30 anni fa e che il recente ampliamento non andava 
fatto.  Rispetto poi alle spese di gestione dell’apparato si può af-
fermare con certezza che l’attenzione alla razionalizzazione della 
spesa è massimale: al disotto di queste cifre si chiude l’ufficio o 
non si eroga il servizio. La spesa per il personale dell’amministra-
zione è tra le più basse della Provincia, le indennità per Sindaco 
ed assessori sono state ridotte del 10%, le spese di rappresentanza 
dell’ultimo anno sono state inferiori ai 2000 euro, molti servizi sono 
stati conferiti alle Terre d’Argine per ottimizzare le risorse. 
Concludiamo suggerendo un metodo di lavoro, prima di fare af-
fermazioni scandalistiche e demagogiche:
• documentarsi (l’accesso agli atti è legge dello Stato),
• confrontare grandezze omogenee: asili diversi hanno costi di-
versi, utilizzare gli strumenti propri di ogni consigliere (interogazioni, 
mozioni, emendamenti),
• nel caso si rilevino gestioni non trasparenti e non vengano fornite 
spiegazioni convincenti, ci si rivolga alle autorità competenti con 
denunce circostanziate, ma si smetta di gettare fango su un’am-
ministrazione seria che non merita un’opposizione così miope e in 
malafede.
Infine un invito ai consiglieri di opposizione: non è indispensabile 
studiare a casa ma almeno state attenti in classe! Nell’ultimo Con-
siglio Comunale abbiamo approvato il bilancio: voi dove erava-
te? 

Info: paltrinieri.gianni@libero.itInfo: jkl_159it@yahoo.it

SprecHI? 
no, graZIe, non ce ne Sono

Un BIlancIo FIglIo deglI SprecHI
BaSaTo SUll’aUMenTo delle TaSSe

centro Sinistra per Soliera
di Moreno Lusetti

popolo della libertà / lega nord
di Gianni Paltrinieri

La gestione del comune va valutata sulle scelte e sugli 
sprechi (sopratutto ora). Ho già parlato degli sprechi fat-
ti nei ‘90 quando si scelse di non fare una nuova Scuola 
Elementare e di utilizzare l’esistente per il Sociosanitario, la 
Croce Blu, le Associazioni di Volontariato e per l’amplia-
mento della Casa Protetta. Avremmo ancora l’asilo di via 
Roma e la palestra di via Matteotti (tisparmiando decine 
di milioni di euro). 
Altri 500.000 euro spesi negli ultimi anni per il Ponte dell’Uc-
cellino e che, quasi tutti, potevano essere utilizzati per la 
costruzione del nuovo ponte.   da dopo la guerra che ci 
viene promesso e che nessuno (Comune, Provincia e Re-
gione, da sempre govemate dallo stesso partito) ha mai 
voluto fare. Pensate che non esiste nessun progetto. Lo 
stesso dicasi della viabilità per Modena e Carpi che è an-
cora medioevale. La colpa principale ricade sul nostro 
Comune che era ed è il diretto interessato e non ha vo-
luto e saputo farsi valere con i compagni di partito. Altro 
Spreco è il campetto nel Parco della Resistenza, il dosso 
dell’incrocio di via Papa Giovanni XXIII con via Caduti (co-
stosissimo, era sufficente usare dossi in plastica e poche 
miglia di euro) e il ponte che scende dalla piazza a via 25 
Aprile (inutile e ridicolo perche fatto in tubi di ferro e fuori 
l’epoca del castello) si è speso quasi 1.000.000 di euro. Si 
pensa che si siano spesi milioni tra progetti e consulenze 
esterne. Esempio il campetto nel Parco. Ci sono voluti sette 
tra ingegneri e architetti e circa 30.000 euro. Si vantano 
che ultimamente hanno tagliato le consulenze e i progetti 
esterni. Noi era 20 anni che lo chiedevamo!! Altro spreco 
ambientale ed economico e via Mazzini. Previsti 160.000 
euro poi diventati 200.000. Abbattute bellissime e costosis-
sime piante, cementificata la via con un marciapiede e 6 
dossi (pazzesco!). Serviva solo asfaltare la strada e usare 
1 o 2 dossi in plastica. Con i rimanenti soldi se ne sarebbe-
ro asfaltate altre 2 di circa la stessa lunghezza. Risultato 
via Mazzini vuota con relativo aumento sulle altre vie. Al-
tro spreco è la ciclabile che si vuole costruire a Limidi per 
125.000 euro e che, diversi, dei pochi interessati ritengono 
inutile visto che in loco non si ricordano incidenti. Noi, pro-
poniamo che venga fatta sotto il terrapieno di fronte (con 
poco) e che il resto sia impiegato per costruire una roton-
da in via Gambisa, incrocio con via Pascoli (via coop) e 
l’uscita del costruendo nuovo asilo. Mentre si sta ancora 
lavorando, si evitano di fare opere che poi bisognerebbe 
distruggere con, un evidente risparmio e maggiore sicurez-
za. Basta una rotonda semplice ed economica! Sull’asilo 
ho gia evidenziato i 700 000 euro in più rispetto a quello di 
Ganaceto e che, essendo in prefabbricato di legno, do-
vrebbe costare ancora meno. Il Bixio è durato solo 38 anni. 
E questo? (finito spazio)
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Siamo arrivati alla resa dei conti: avremo l’Imu più alta d’Italia sulla 
prima casa (5,5 x 1000), eguagliando il non invidiabile primato di 
Torino (Fassino = Schena ovvero il partito delle tasse). Pur incassan-
do 1.400.000 euro in più di Imu rispetto alla vecchia Ici, sebbene  
con un minor trasferimento dallo Stato di 700.000 euro, realizzeremo 
per il 2012 un saldo attivo di 700.000 euro: ciononostante la nostra 
amministrazione comunale metterà le mani nelle nostre tasche al 
massimo livello d’Italia!
Grazie grazie grazie.
Grazie anche per tutti gli uffici comunali che sono stati creati in 
questi anni (Municipio, Castello, Mulino) o addirittura presi in affitto 
a 2.200 euro mensili per l’Urp! Specie se si calcola che quota parte 
del personale è stato trasferito all’Unione Terre d’argine.
Grazie per lasciare i sotterranei del Castello vuoti, come vuota è 
peraltro la nostra piazza!
Grazie per aver evitato di realizzare il nuovo ponte dell’Uccellino 
dopo tre anni di lavoro (e decine di legislature precedenti) dell’uf-
ficio tecnico comunale che non ha portato a nulla 
Grazie per la nuova ciclabile sul cavalcavia Appalto (prezzo 
300.000 euro) al posto del ben più economico e accessibile sot-
topasso di appena 75 milioni di vecchie lire di costo, realizzabile 
come da convenzione addirittura sin dal 1998, e in pieno centro 
Appalto.
Grazie per la vivacità che le politiche culturali di Soliera hanno ap-
portato in questi anni alla nostra piazza! per il carnevale  del paese 
che ogni anno rallegra la nostra  piazza!
Grazie per l’ennesimo consumo del territorio che verrà fatto in via 
Gambisa e in zona Arginetto col master plan, come se a Soliera 
mancassero case da acquistare o affittare
Grazie  per la nuova scuola materna di v. Gambisa che ospiterà 
i nostri bambini in una zona di rispetto non rispettata, immersa nei 
campi elettromagnetici di pali elettrici di media tensione e ripetitori 
per la telefonia mobile
Grazie per i collegamenti per Modena con il canaletto e la provin-
ciale romana, da medioevo.
Grazie  per aver pensato tanto ai nostri campi da pallone di Soliera, 
dimenticandoci di quelli di Sozzigalli che sono troppo distanti per 
noi, anche se inutilizzati.
Grazie per non aver messo a norma dal punto di vista sismi-
co la scuola Bixio, visto che tanto, nonostante i due terremoti di 
quest’anno non è successo niente! e  per aver lasciato l’amianto 
sui suoi tetti.
Grazie  per aver speso solo 200.000 euro per i dossi di v. Mazzini, che 
è tra le strade più pericolose e trafficate del paese.
Ancora grazie per i locali dell’ufficio di igiene di v. IV Novembre, 
vuoto, per cui paghiamo l’affitto da 20 anni! Grazie per i locali del 
Cup che non riusciranno ad ospitare la casa della salute, perché 
troppo piccoli in partenza! Grazie per la stazione ferroviaria dismes-
sa da 20 anni  subito dopo essere stata ristrutturata! Grazie per le 
zanzare del vascone del cimitero! Grazie per il non rispetto del re-
golamento acustico comunale nei parchi!
Siamo certi infatti che dei tanti euro che prelevate dalle nostre ta-
sche non uno sarà sprecato!!

Info: info@lodiguido.it

Un TrISTo prIMaTo: TanTI SprecHI 
per l’IMU pIù alTa d’ITalIa

rilanciamo Soliera
di Guido Lodi

Il patto di stabilità 2011 è stato rispettato. Solo una attenta ed 
oculata gestione di spesa ha consentito all’Amministrazione 
comunale di Soliera di rispettare un così importante appunta-
mento finanziario. Se non rispettassimo il patto di stabilità incor-
reremmo in una serie di sanzioni molto pesanti, fra le quali: ridu-
zione dei trasferimenti ordinari dovuti dal Ministero al Comune 
(cioè soldi che lo Stato versa al Comune annualmente). Una 
conseguente forte riduzione delle spese correnti. Il Comune 
avrebbe dovuto azzerare le spese per le manutenzioni ordina-
rie (strade, verde pubblico, ecc.) e ridurre drasticamente l’e-
rogazione dei servizi assistenziali o il sostegno a tante iniziative 
associative. Il divieto di assunzione di personale a qualsiasi titolo 
e con qualsivoglia tipologia di contratto o la risoluzione di alcuni 
contratti in essere che comporterebbe un pesantissimo rallen-
tamento dell’attività amministrativa anche in termini di risposte 
alle legittime istanze dei cittadini. Il divieto di ricorre all’assunzio-
ne di qualsiasi mutuo per la realizzazione di nuove opere pub-
bliche (strade, scuole, marciapiedi, ecc.). L’Amministrazione si 
è impegnata a gestire attentamente il bilancio comunale, con 
un contenimento intelligente delle spese ed una particolare 
attenzione all’abbattimento degli sprechi. E’ stato necessario 
inoltre analizzare attentamente le entrate, andando a sfruttare 
tutte le possibilità che un Comune virtuoso ha a disposizione 
per reperire finanziamenti: contributi, sponsorizzazioni, entrate 
tributarie. Un altro modo per ridurre i costi, è stato quello di ridur-
re il più possibile gli interventi d’emergenza e straordinari, che 
portano con loro sempre maggiori costi. Una  caratteristica che 
emerge dall’analisi del piano generale di sviluppo, è una forte 
azione di pianificazione degli interventi e di una programma-
ta  gestione ordinaria del patrimonio e del territorio comunale. 
Seppur con risorse finanziarie in calo si è riusciti a mettere il bilan-
cio comunale sulla strada virtuosa. Ad esempio gli introiti pro-
venienti dagli oneri di urbanizzazione  saranno destinati solo ad 
investimenti. I Gruppi “P.d.L.-L.N.” e “Rilanciamo Soliera” sono 
sempre più in difficoltà nel motivare il proprio voto contrario alle 
proposte della maggioranza. Capisco che è dura ammettere 
la bontà delle scelte della parte avversa, capisco che non è 
facile fare proposte alternative con la dovuta copertura finan-
ziaria, capisco l’esigenza della visibilità sui media, capisco tutto, 
ma non condivido il pretestuoso, maldestro, impossibile tentati-
vo di far passare un avanzo per disavanzo utilizzando argomen-
tazioni a dir poco fantasiose. Esprimo il mio più sentito apprezza-
mento per il lavoro svolto dal Sindaco Schena e tutti i funzionari 
dell’amministrazione comunale e dai suoi assessori nell’operare 
tagli oculati, che hanno prodotto un contenimento della spe-
sa, senza produrre aggravio di minor servizi o maggiori costi per 
i cittadini, anzi apportando anche significativi vantaggi sia in 
termini economici, che di qualità e quantità di servizi. La non 
applicazione dell’aumento sull’addizionale IRPEF, continua ad 
essere un piccolo sollievo per i cittadini, che come tutti noi de-
vono contribuire al risanamento del nostro Paese sull’orlo del 
precipizio. 

SolIera: 
coMUne vIrTUoSo

articolo 3
di Antonino Palumbo

Info: antonino.palumbozc06@alice.it
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In apertura di seduta è stato 
osservato un minuto di silen-
zio per omaggiare le vittime 
dell’attentato di Brindisi del 19 
maggio e quelle del terremoto 
in Emilia del 20 maggio.

SpeSe dI conSUlenZa
e dI rappreSenTanZa 
Il capogruppo di maggioran-
za (Centro Sinistra per Soliera) 
Moreno lusetti ha chiesto di  
avere qualche chiarimento in 
merito alle consulenze esterne 
e alle spese di rappresentan-
za, agli incarichi di progetta-
zione, etc. Tutto con l’obiettivo 
di fare chiarezza rispetto alle 
ultime discussioni in consiglio 
comunale.
L’assessore ai Lavori Pubbli-
ci caterina Bagni ha risposto 
trovandosi d’accordo sulla 
necessità di fare chiarezza ri-
spetto a “voci disordinate e 

inesatte, voci di spesa sempre 
gonfiate all’inverosimile”. Ha 
spiegato come alcune spese 
siano da ritenere strumenta-
li e non di consulenza, come 
per esempio gli incarichi ad 
uno studio legale a seguito di 
ricorsi o quelli per rilevamenti e 
descrizioni catastali di immobili 
di proprietà comunale, com-
presi i certificati di prevenzione 
incendi: si tratta di figure pro-
fessionali non presenti nell’or-
ganico dell’amministrazione.
Diverse consulenze riguarda-
no il tema della sicurezza de-
gli edifici pubblici, come le in-
dagini geologiche per l’area 
cortiliva della scuola materna 
Bixio, il progetto parcheggio in 
via Toscanini e la realizzazione 
di un lago di pesca sportiva, 
chiesto dalle associazioni pre-
senti sul territorio. Per la pro-
gettazione del verde, c’è una 

collaborazione in atto con un 
dipendente del comune di 
Carpi. E poi ancora Bagni ha 
ricordato le indagini fonometri-
che per il controllo di emissioni 
rumorose e le spese di proget-
tazione delle opere pubbliche:  
la rotatoria  tra via Arginetto e 
via Marconi (con relativi per-
corsi pedonali), quella tra via 
Corte e via Primo Maggio, la 
pista ciclabile di collegamen-
to tra Appalto e capoluogo, 
l’ampliamento del cimitero di 
Limidi, il pacheggio ad uso tir in 
via Toscanini, la riqualificazio-
ne urbana delle vie Ponchielli, 
Donizetti e Morante, le indagini 
strutturali sulla Scuola Garibaldi 
(affidate alla struttura sismica 
dell’Unione).
Infine le spese del 2011 hanno 
riguardato gli atti notarili per 
la permuta di una superficie 
e un’indagine sulla qualità 
dell’acqua, per un totale di 
128mila euro. Quanto al 2012, 
per il momento sono stati spesi 
38mila euro. 
Lusetti si è dichiarato soddisfat-
to, auspicando che in futuro 
nel dibattito consiliare possano 
esserci discussioni “meno de-
magogiche e da campagna 
elettorale”. 

coMUnIcaZIonI
del prIMo cITTadIno
Il sindaco giuseppe Schena ha 
fornito una relazione sullo stato 
delle cose a seguito delle scos-
se di terremoto del 20 maggio 
scorso (n.d.r. su questo tema 
vi rimandiamo alle pagine 3, 
4 e 5). A questo riguardo, su 
proposta di lusetti, i consiglieri 
hanno deciso all’unanimità di 
devolvere il gettone di presen-
za alle popolazioni colpite dal 
terremoto.
Il primo cittadino ha inoltre 
dato conto della conclusione 
dei lavori di verifica affidati ad 
un nuovo comitato di garanzia 
circa l’iter dei referendum co-
munali presentati. I tre quesiti 
sono stati ritenuti mancanti dei 
requisiti minimi per essere por-
tati all’attenzione dei cittadini: 
questo ha stabilito il comitato 
di garanzia, peraltro formato 
da personalità autorevoli e 
terze, sia rispetto all’ammini-
strazione che al comitato pro-
motore.

approvaZIone del pIano
regolaTore cIMITerIale
L’assessore Bagni ha spiegato 
come si tratti di un documen-
to utile sia per le modifiche 
degli strumenti di pianificazio-



CONSIGLIO COMUNALE

 gli incentivi per i pannolini lavabili

Anche per il 2012 il Comu-
ne di Soliera promuove gli 
“incentivi per i pannolini 
lavabili”, con l’obiettivo 
di salvaguardare l’am-
biente e promuovere la 
riduzione dei rifiuti.
Le famiglie con bambini 
di età compresa tra 0 e 
3 anni e quelle in attesa 

di figli, intenzionate ad utilizzare i pannolini lavabili al po-
sto di quelli monouso, potranno presentare la domanda di 
contributo all’ufficio Scuola di Soliera, in piazza Repubblica 
1, entro il 31 dicembre 2012, allegando l’apposita docu-
mentazione dimostrante il possesso dei requisiti richiesti (re-
sidenza; figli da 0 a 3 anni o in attesa di figlio/a; scontrino 
di acquisto di almeno venti pannolini lavabili). Il contributo 
di 100 euro sarà così concesso alle famiglie sotto forma di 
una riduzione sull’imponibile della Tariffa Integrata Ambien-
tale (TIA). Il Comune finanzierà l’iniziativa con una somma 
di 2000 euro, fino all’esaurimento delle cifra stanziata.
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ne urbanistica che per l’ap-
provazione degli interventi di 
ampliamento: uno strumento 
di previsione ventennale che 
potrà venire aggiornato stra-
da facendo. Nel prossimo fu-
turo si prevede l’ampliamento 
del cimitero di Soliera, di quello 
di Limidi e di quello di Sozzigal-
li, sempre in aree di proprietà 
comunale.
gianni paltrinieri (Pdl-Lega 
Nord) ha fatto notare come il 
progetto che riguarda Limidi 
preveda una deroga al rego-
lamento regionale sul rispetto 
delle distanze dalle abitazioni, 
compresa la canonica. “A noi 
va bene”, ha detto Paltrinieri, 
“ma sottolineiamo che si po-
trebbe agire in altro modo. E 
che in futuro non sarà più pos-
sibile fare altri ampliamenti.”
Francesco Melchionda (Pdl-
Lega Nord) ha espresso dis-
senso perché “non sono 
stati interpellati i limidesi. Ho 
domandato in giro e nessu-
no sapeva niente” e perché 
“sarebbe più giusto ampliare 
il cimitero nella direzione del 
parco, perché c’è più spazio”.
Il Piano è stato approvato con 
18 voti favorevoli e 1 contrario.

regolaMenTo 
SUll’adoZIone 
delle aree verdI pUBBlIcHe
Bagni ha spiegato che si tratta 

di un regolamento condiviso 
con le associazioni di volonta-
riato, i consigli di frazione e di 
quartiere, le associazioni am-
bientaliste extra solieresi. 
L’obiettivo è aumentare il 
coinvolgimento della popo-
lazione per la cura del patri-
monio pubblico: migliorare la 
gestione e il decoro urbano 
(a fronte dei continui tagli ob-
bligati di queste voci di spesa) 
attraverso un coinvolgimento 
di tutta la comunità. 
“Si tratta di un regolamento 
semplice dal punto di vista 
burocratico”, ha detto Bagni. 
“Il comune fornirà un corso di 
formazione per gli interventi 
più complessi, l’estensione del-
la copertura assicurativa e un 
contributo per le spese, da va-
lutare progetto per progetto”. 
Paltrinieri ha messo in guardia 
contro un eccessivo controllo 
dell’amministrazione: “non si 
può imporre anche il tipo di 
fiore da piantare in un’aiuola”. 
Ha inoltre chiesto che le pota-
ture possano essere realizzate 
dai proprietari e non solo da 
professionisti esterni. “Amia-
mo il verde, ma si deve essere 
padroni in casa propria”. Pal-
trinieri ha chiesto inoltre che 
venga coinvolto chi è in cassa 
integrazione e “si sente inutile”. 
Mario d’ambrosio (Rilanciamo 
Soliera) ha precisato che il re-

golamento riguarda solo aree 
pubbliche. roberto Scapinelli 
(Pdl_Lega Nord) ha invitato a 
pensare anche “agli orti, non 
solo per gli anziani, per tutti”. 
Melchionda ha invece sotto-
lineato che “ognuno davanti 
a casa sua dovrebbe tenere 
pulito in modo obbligatorio il 
marciapiade e l’eventuale ci-
clabile”.
Regolamento approvato all’u-

nanimità.

dIMISSIonI 
MarIo d’aMBroSIo
Alla presidenza della commis-
sione consiliare “Territorio, Am-
biente e attività produttive” è 
stato eletto Roberto Scapinelli; 
nuovo consigliere di minoran-
za in seno al Consiglio dell’’U-
nione delle Terre D’Argine di-
venta guido lodi.




